

EL SUPLEMENTO

SEMANARIO TRADICIONALISTA

CON LICENCIA Y CENSURA ECLESIASTICAS

ADMINISTRACION: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCION: En Palma, trimestre, UNA Peseta.—Fuera, 1'15 trimestre

EL SUPLEMENTO

PALMA 13 DE FEBRERO DE 1892

¡INRI!

El espectáculo que el sábado ofreció el Congreso fué desastroso.

¿Quién ha dicho que aquello huele á muerto? Aquello ya no es un cadáver que se descompone; aquello es ya un cadáver comido por los gusanos de que sólo quedan los huesos, y carcomidos.

Lo estábamos viendo y oyendo y nos parecía mentira.

Pocas ilusiones podíamos nosotros forjarnos con el sistema parlamentario; pero jamás creímos que el cinismo de los partidos pudiera llegar á donde ha llegado el gobierno liberal-conservador.

Habíamos visto á sus hombres burlarse de las cosas más santas, y aún de los principios que ellos mismos habían proclamado como únicos salvadores; los habíamos oído decir que antes se cortarían las manos que atentar á la unidad católica, y los habíamos visto votar el artículo 11, ó derribarse de la cumbre á abrazarse y ser ministros con él despues de haberlo rechazado como un crimen de lesa Religión y lesa patria; los habíamos visto abolir el sufragio universal y rechazarlo como una calamidad, para luego triunfar y oprimir al país con él; los habíamos visto renegar del jurado como de un desastre, y aceptarlo para ensayarlo y consolidarlo; cien veces los habíamos visto arrojar por la ventana los principios que con más fervor habían defendido y áceptar los errores que con más calor habían impugnado; nos parecía que ya los conocíamos bien y estábamos curados de espanto; pero nos parecía imposible que nadie, ni aún ellos, pudieran llegar á donde el sábado llegaron.

Una y otra vez se había levantado el presidente del Consejo á confesar con no disimulado desaliento que el estado del país, aún en lo material, es aflictivo y de difícil remedio; sin rebozo confesó que el déficit que arruina á la nación y corroe al Estado asciende todos los años á 64 millones de pesetas; con entera franqueza nos declaró que él no encontraba remedio á los males sin cuento que nos agobian, y pidió socorro y auxilio á todos los partidos y á todos los españoles; su voz, su pala-

bra, su actitud cuando tiene que hablar, su perseverante ausencia del Parlamento cuando la necesidad no le obliga á ir, están diciendo á gritos lo que en la intimidad suele decir, según noticias seguras, á sus amigos: que vamos de cabeza al abismo y no hay quien pueda evitarlo.

Pero las oposiciones se le echan encima y dicen que ellas lo arreglarían; del seno mismo de la mayoría sale un silvelista diciendo que él economizaría treinta y tantos millones y reforzaría los impuestos hasta reducir el déficit á doce millones; del presidente de la comisión de presupuestos se dice que tiene otro proyecto todavía más bonito; como en otro tiempo de liberalismo, establécese ahora una puja de economías; y cuando todos esperábamos que, en circunstancias tan críticas y solemnes, en que á vista de todos está agonizando la hacienda, y la agricultura, y la industria, y el comercio y el país, el gobierno se presentaría á mostrar con sinceridad la extensión y la profundidad del mal, acabando con los juegos de cubiletes, refrenando á los que aún quieren divertirse y pelear con engaños y fantasmagorías á costa de las desdichas de la patria, haciendo que todos tuvieran que detenerse, y callarse, y ver que ya basta de desórden, que es preciso fijarse, y tomar resoluciones heroicas ó perecer sin remedio; cuando eso esperábamos, como exigencia ineludible de las circunstancias, aparece el gobierno en la tribuna del Congreso, representado por el ministro de Hacienda, vestido de uniforme y con la sonrisa en los labios, á decirnos que ya nos hemos salvado, que unas economías insignificantes y unos aumentos de poca entidad en los ingresos, sin duda lloverán del cielo monedas de cinco duros ó peluconas, porque el déficit quedará reducido á millón y medio. Y á ménos, á nada, porque el gobierno pide autorización para hacer en lo que falta de año económico las economías que no ha sabido hacer en año y medio largo de talle que lleva en el poder.

Pero ¿á quién trata de engañar el gobierno? ¿O es que quiere exceder á todos los demás gobiernos liberales, añadiendo á los dolores que hace sentir á su víctima el del más despiadado sarcasmo?

Cuando el ministro de Hacienda leía, sonriéndose, la cifra del déficit, nos parecía ver detras de él los rostros del señor Cánovas y del Sr. Romero Robledo, riéndose de los Sres. Silvela y Laiglesia y diciéndoles: ¿os parece que nosotros no

sabemos también reirnos del género humano?

Y, en efecto, no puede negarse que todos son gente de buen humor: nos destrozan, nos deshacen; pero riéndose de nosotros.

Bien mirado, hacen su oficio; ese es el oficio de los partidos liberales. La culpa principal no es de ellos, sino del país que los aguanta.

El Liberal cuenta que, según ha dicho el Sr. Sagasta, «la minoría liberal no se presta á secundar esa farsa.» ¡Bah! Por espíritu de partido; y para proponer otra que le favorezca á ella.

¿Pues y el Sr. Pi? «El proyecto de presupuesto le parece irrisorio, y no merece que se le tome como base para pedir en él algunas reformas.» ¡Miren el Catón republicano! ¿Propondrá que se restablezcan los presupuestos de la república que tan felices nos hizo?

¡Ah, España, España! Si despues de conocerlos á todos tan á tu costa, tan á costa de tu fe, de tu paz, de tu bienestar, de tu dignidad, de tu honra y de tu dinero, todavía callas y aguantas, bien empleado te estará acabar de morir, no ahogada en sangre como los mártires y héroes, sino como te estás ahogando, en miseria y basura.

(De *El Siglo Futuro*.)

Ya se ha fijado la fecha en que se reunirá la Congregación general que ha de elegir nuevo Preósito de la Compañía. Lo anunció un telegrama de la Agencia Fabra, que dice así:

«Roma 5.—Se ha fijado el próximo mes de Mayo para la elección del nuevo General de los Jesuitas. El Padre Martín, español, presidirá el acto.»

UN VELOCÍPEDO AÉREO

De una nueva invención nos dan cuenta los periódicos norte-americanos.

Trátase de la ideada por el profesor Myer, que ha tenido la ocurrencia de construir un aerostato, en forma de velocípedo, que, con la ayuda de una hélice, recorre 10 millas por hora.

Asegúrase que esta nueva invención ha sido comprada por el Gobierno de los Estados Unidos, con el fin de lanzar, en caso necesario, explosivos de dinamita sobre cualquier flota enemiga.

REDENCION Y SUSTITUCION

DEL SERVICIO ACTIVO

Circular.

Excelentísimo señor: En virtud del acuerdo de los Cuerpos Colegisladores, en que se significa al gobierno la conveniencia de que se conceda á los mozos del último reemplazo una prórroga para redimirse á metálico y sustituirse en el servicio militar activo, el rey (q. D. g.), y en su nombre la reina regente del reino, ha tenido á bien resolver:

- 1.º Se amplía el plazo para redimir el servicio en la Península hasta el 6 de Marzo próximo.
- 2.º Se prorroga el plazo para redimir el servicio de Ultramar, señalado por real orden circular de 28 de Noviembre del año anterior (*Diario Oficial*, núm. 262), hasta el 10 de Abril próximo.
- 3.º Se concede igual plazo para la sustitucion.
- 4.º La redencion del servicio en Ultramar será por valor de 1,500 pesetas hasta el 6 de Marzo inclusive, y desde esta fecha al 10 de Abril siguiente por 2000.
- 5.º Los reclutas destinados á Ultramar, á quienes corresponda embarcar antes del 10 de Abril y no se hubieran redimido ó sustituido, podrán verificarlo hasta dicho dia, con la condicion de que será de su cuenta el viaje de vuelta y habrán de reintegrar el de ida.
- 6.º Los capitanes generales de los distritos procurarán que la presente circular tenga la mayor publicidad posible, é interesarán su insercion en los boletines oficiales de las provincias.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.— Dios guarde á V. E., etc.

Madrid, 3 de Febrero de 1892.—Azcárraga.—Señor.....

SOBRE EL FUTURO CONCLAVE

Las Agencias telegráficas han hecho circular la noticia de que las Potencias que forman la *Triple Alianza* han convenido para cuando tenga lugar el futuro Cónclave ejercer su influencia á fin de que la Santa Sede no sea ocupada por ningun frances, ni notoriamente desafecto á los intereses de las Naciones aludidas, singularmente Italia.

Ignoramos lo que esto tenga de verdadero, pero en el Vaticano, segun dice un periódico, aunque afortunadamente no se teme por la vida del Papa, se adoptan, sin embargo, disposiciones previsoras.

La curia romana teme que, cuando vaque la silla Pontificia, el gobierno italiano influirá sobre el cardenal Camarlingo á fin de que el Cónclave se celebre prontamente en el palacio del Vaticano, reclamando derechos sobre la parte ocupada por los museos y galerías artísticas.

Para prevenir estos acontecimientos y evitar toda ingerencia del gobierno, la

prefectura de los palacios apostólicos tiene preparadas banderas de Francia, Austria, España y Portugal, las cuales izará sobre los edificios papales, poniéndoles de este modo bajo la proteccion de las naciones católicas.

ES UNA LECCION

Un misionero Capuchino, el conocido Padre Daniel, ha hecho efectiva para España, segun anuncian las últimas noticias recibidas de las Palaos, la posesion del archipiélago del extremo oriental de dichas islas; territorio que intentaban anexionarse varios cruceros japoneses y norteamericanos.

Es decir que un fraile ha conseguido para España, lo que no han podido obtener los cruceros de un imperio y de una república.

La cruz ha triunfado sobre las armas.

Cosa muy antigua, pero que estaba ya olvidada.

O parecía estarlo por los que creen, sin duda, que con los tiempos ha cambiado la naturaleza del hombre y la influencia de la gracia.

Los reyezuelos de dichas islas han suscrito un acta de adhesion á España, y la han enviado por mediacion del R. P. Daniel al capitán general de Filipinas.

Un diario unionista, de quien tomamos estas noticias, se extraña y considera cosa rara que una de las condiciones más categóricas y terminantes, que han impuesto los reyezuelos para colocarse bajo el protectorado español, sea la de exigir que no haya destacamentos militares permanentes y si solo misiones de Capuchinos.

Y no sabemos por qué razon pueda figurarsele cosa rara esta exigencia. Antes al contrario, nosotros la encontramos perfectamente natural y lógica.

Los que no han querido reconocer en la fuerza armada el justo título de adquirir la posesion de su territorio, es natural y lógico que tampoco vieran en esa misma fuerza el medio de conservar la posesion adquirida.

Hay, sin embargo, algo raro en el caso actual.

Pero es el contraste que ofrecen los reyes de un pueblo salvaje y los reyezuelos de los pueblos cultos.

(Damos este nombre á los gobiernos y partidos que dominan en los Estados libres.)

Aquéllos, reconociendo la soberanía de Cristo; éstos negándola y rechazándola.

Aquéllos, sustrayéndose del dominio de la fuerza y acatando el suave imperio de la gracia; éstos rechazando el imperio de la gracia y sometiendo al de la fuerza.

Consecuencia: Hay pueblos que se llaman salvajes, que pueden dar lecciones de civilizacion á los que se dicen cultos.

LECCION DURA Y MEREcida

Ha ocurrido en Santa Tecla (Paraguay) un lance muy curioso, que no deja de tener miga y merece un breve relato.

Un albañil que estaba haciendo una chapuza ó remiendo en el sótano de una casa, descubrió en uno de los rincones un hueco tapado con una pesada losa, sobre la cual estaba grabada la palabra *Hic*. El albañil, que no entendía de latines, sospechó, con fundamento, que aquella misteriosa piedra ocultaba algo, acaso un tesoro. Terminó la obra, contóle á su padre el hallazgo, y éste, haciendo memoria, recordó que en dicha casa vivió un hombre inmensamente rico, sin herederos directos, y que probablemente enterró sus caudales en el sótano. Consultaron padre é

hijo lo que la palabra *hic* significaba; y al saber que *hic* vale tanto como decir «aquí, este es el sitio», la avaricia nubló el entendimiento de los dos albañiles, los cuales comenzaron á formar castillos en el aire y á calcular los miles de pesos que habria en la casa.

Por el pronto acordaron guardar el más profundo silencio y comprar á cualquier precio la casa, á bien que esta no era muy valiosa.

Entraron en tratos con el dueño de la finca, y éste al fin la vendió á los albañiles por triple precio de lo que valía, visto el empeño que aquellos mostraron por poseerla.

Ya en dominio de la codiciada vivienda, pusieron manos á la obra que había de conducirles segun colegian, á la opulencia y á su felicidad.

Después de varios días y titánicos esfuerzos, lograron desviar la piedra, y se hallaron en un subterráneo estrecho, por el cual apenas si cabía un hombre: al final de la excavacion dieron con otra losa igual á la anterior, y arrancada que fué tropezaron con un arcon de madera, reforzado con chapas de hierro.

El corazon de los albañiles apenas si latía, á causa de la emoción, ni se atrevían á comunicarse sus impresiones; tan emocionados estaban ante aquel depósito de bienestar.

La avaricia no dió lugar á abrir la caja; ésta quedó rota á martillazos. Dentro hallaron dos envoltorios: en uno había un par de herraduras viejas y un papel en el que se leía: «Esto merece el que cifra la felicidad en el dinero.» El otro paquete encerraba una gruesa cadena y un papel, en que estaban grabadas estas frases: «Para el que anhela enriquecerse sin trabajar.»

Juzguen los lectores del desencanto de aquellos infelices.

RECORTES

Hablando del Sr. Necedal dijo *La Correspondencia* que era un «simpático tribuno por cuyos labios elocuentísimos parece que se quejan todas las grandezas de la Edad Media,» y que en su «imaginacion resurgen de cuando en cuando todas las espiritualidades de un romanticismo literario y político, ya extinto y agotado.»

Leer esto *El Correo Español* y enfurecerse y arremeter airado contra el señor Necedal, fué cosa de un instante.

«Necedal», gritó enfurecido el colega, «ni es simpático, ni es tribuno bueno ni malo, ni romántico, ni tiene corazon de artista, ni en su oratoria se ven las grandes figuras de la Edad Media ni la moderna, sino las de *El Siglo Futuro*.»

Cálmese el órgano oficial carlista y tranquilícese del todo, que no hay para tanto.

Si se compara al Sr. Necedal con los grandes oradores del partido republicano ó de los partidos monárquicos conservador y fusionista, puede muy bien Gomez Sigura llamarle simpático tribuno por cuyos labios elocuentísimos parece que se quejan todas las grandezas de la Edad Media, con todo lo demas que Gomez Sigura quiera decir, porque no hace más que tributarle lo que en justicia se merece, y se queda corto.

Ahora si se compara al Sr. Necedal con los grandes oradores del partido carlista, y sobre todo con el director de *El Correo Español*, es ya otra cosa.

Lo que es con el diputado carlista no tiene punto de comparacion.

El señor Nocedal se queda tan chiquitín que se pierde de vista.

Pero hay que convenir que tampoco resultaría grandillon el mismo Donoso.

Es lástima que no copiase ahora, como demostracion, lo que la prensa dijo del *elocuentísimo* discurso del director de *El Correo*.

Así hubiera convencido mejor á sus lectores. Todos recordamos la gran explosion de entusiasmo que produjo su discurso *único* con los encomiásticos juicios que de él hicieron, desde la *Fe* y la *Union* hasta *El Imparcial*.

El diario liberal-conservador *La Epoca* ocupándose en los sistemas carcelarios tan ineficaces como ruinosos bajo el poder de liberales, dice claramente de suerte que todo el mundo lo puede entender sin esfuerzo.

«Al menos para la administracion económica de las cárceles y presidios, conviene en extremo imitar el ejemplo que nos ofrecen Italia, Bélgica y otras naciones entregándola á uno de los diversos institutos religiosos, tales como el de los Padres Salesianos, ó los Barnabitas, ú otros análogos á éstos, pues la experiencia acredita que saben tratar á los reclusos con dulzura, que evitan tumultos, riñas y evasiones, y que administran con vigilancia y pureza. En Cataluña los han llamado y se sirven de ellos, y los resultados han sido excelentes.»

Esto dice *La Epoca*, descubriendo á la luz de la experiencia, *al menos* los frailes sirven para que cuiden de los criminales, y los eduquen, y moralmente los restauren y los hagan imposibles para que en adelante turben con sus fechorías la dulce paz que disfrutaban los conservadores.

Que esta y no otra, es la envidia de ese *al menos*, liberal-conservador por todos cuatro costados.

EJECUCION DE CUARO ANARQUISTAS EN JEREZ

(por telégrafo)

Jerez 9, 11 mañana.—Han comenzado á afuir periodistas con motivo del triste acto que se prepara.

En cambio muchas familias pudientes se han ausentado.

Con motivo de la proximidad de la ejecucion se adoptan precauciones y se redobla la vigilancia de las autoridades.

Jerez ofrece un aspecto especial mezcla de animacion y estupor, de alarma y de energia.

Anoche se recibió por telégrafo la confirmacion de la sentencia, y poco despues de las doce comenzaron los preparativos para poner en capilla á los reos.

Este triste acto se ha verificado á las siete de la mañana de hoy despues de leerse la sentencia á los condenados á muerte, y luego á los que han de sufrir cadena perpetua.

La ceremonia de la notificacion de la sentencia fué imponente. Los reos estaban afectadísimos: Busiqui llorando copiosamente; Zarzuela tan abatido que tuvo que ser conducido en brazos de dos empleados de la cárcel; Lebrijano tam-

bien muy abatido, se repuso algo; Lamela algo más animado que los otros.

Busiqui firmó la sentencia diciendo: «Esta muerte parte los corazones.

Este hombre, añadió dirigiéndose á Lebrijano, me ha perdido miserablemente.»

Zarzuela no pudo firmar por efecto de su abatimiento. Lamela se negó á hacerlo, y Lebrijano no sabe.

Los reos serán ejecutados mañana á las siete.

El patíbulo se alza frente á la cárcel.

Jerez 9, 3 tarde.—Los reos continúan bastante abatidos. Sin embargo, cediendo á los ruegos de los hermanos de la Caridad que los asisten con cariñosa solicitud, han tomado algun alimento.

Zarzuela convencido por las exhortaciones de los sacerdotes, ha confesado. Tambien lo han hecho Busiqui y Lebrijano, mostrándose resignadísimos.

Despues mandó llamar al capellan del regimiento de Extremadura.

Lamela, que se mantenía más entero, ha dicho al confesor: *Como hombre no me ha hecho usted daño alguno, pero como padre de almas, déjeme usted en paz.*

Madrid 10, (12'20 m.)

Jerez.—Los reos han cenado sirviéndoles sopas con huevos, carne mechada y postres.

Lamela ha muerto sin confesar.

A las siete de la mañan han sido ejecutados cuatro reos. La poblacion tranquila. Coméntase el documento firmado por el Labrijano aconsejando que desconfíen de los obreros de Jerez anarquistas.

TELEGRAMAS

Paris 4 (10'45 n.)—Nuevas consecuencias del sistema de Meline.

Se hace necesario un considerable aumento del personal de aduanas que se redujo á 6,000 empleados, cuando en 1860 instituyó Francia el régimen de tratados al cual ha debido su prosperidad durante treinta años, á pesar de los desastres de la guerra.

Ademas, por el ineludible encarecimiento de las carnes y harinas se necesitarian aumentar los créditos de guerra referentes á la manutencion de las tropas lo menos en seis millones.

Cada nueva sorpresa abre los ojos á todos los que inconscientemente han seguido las predicaciones del Robespierre de la remolacha.

Paris 5 (12'30 t.)—*Le Rappel* dice que el país no ha sido consultado sobre el nuevo régimen que le han impuesto los proteccionistas, pero cree que en las próximas elecciones llamará á otros médicos, rechazando á los que ahora le han hecho tragar forzosamente.

Le Siecle dice que la charlataneria prodigada durante la discusion de la ley de aduanas ha sido confundida por los hechos, y que esa obra, elaborada con tanta complacencia por el Parlamento, resulta que ahora no es viable y que el fracaso del proteccionismo es completo.

Añade que la situacion de Francia es insostenible, humillante y casi ridicula.

Paris 5 (10'50 n.)—Me ha dicho un negociante de Burdeos que les es imposible emplear para el *coupage* los vinos del Mediodía, pues desde la plantacion de la cepa americana riparia tiene el vino sabor de fresa.

Varios sindicatos han pedido á la Cámara de Comercio de Burdeos que intervenga con el gobierno, suplicando se establezcan las antiguas tarifas con España.

Bruselas 3.—Se ha llegado á una inteligencia entre Bélgica y España acerca del régimen comercial de ambos países. Desde el 1.º de Febrero Bélgica concede á España el trato de nacion más favorecida. España prorroga hasta el 30 de Junio el tratado anterior firmado y vigente con Bélgica, exceptuando los licores y alcoholes.

NOTICIAS

Está probado que en Italia la masoneria y el anticlericalismo son impotentes si el Gobierno no los apoya, y que todo lo que se hace contra la Iglesia y el Pontificado se hace porque el Gobierno lo quiere y lo consiente concediendo á los enemigos del Catolicismo su apoyo.

La suspension del movimiento contra la ley de garantías, y los sucesos de Octubre son pruebas recientes de esta verdad, que ademas ha sido confirmada por lo ocurrido en las elecciones municipales de Génova.

Cuando hace dos años se realizaron las anteriores, gobernaba Crispí, quien puso empeño en que triunfasen los liberales, y los liberales vencieron. Este año el ministerio Rudini ha dejado amplia y verdadera libertad á los electores genoveses, y el resultado de estas elecciones ha sido que fuesen elegidos 40 católicos y 20 liberales.

He aquí lo que es el pueblo itallano. Si no fuese por la tiranía de un Gobierno esclavo é instrumento de las sectas, la cuestion romana y pontificia se resolvería segun justicia, y con el reconocimiento, por parte del pueblo, de los derechos de la Santa Sede,

El populacho de Moscou acometió á los judíos en la noche del día 13 del pasado, asesinando á muchos de ellos, é incendiando los ricos establecimientos comerciales que poseian en la ciudad. La fuerza pública fué impotente para contener á los revoltosos.

Los israelitas que han sobrevivido andan errantes por las inmediaciones de la segunda capital del imperio ruso.

Toma extraordinarias proporciones la agitacion antisemítica.

El gobierno ha adoptado grandes precauciones para que no se reproduzcan tan lamentables sucesos, estando dispuesto ademas á castigar enérgicamente cualquier nuevo atentado.

Acaba de fundarse en Paris una sociedad bajo la presidencia del diputado M. Jacquemart y el concurso de Romanert, concejal del ayuntamiento.

Esta sociedad tiene por objeto extender la influencia francesa y las *luces de la civilizacion moderna* más allá de los mares, y especialmente entre los pueblos salvajes; en una palabra, lanzar en todas las direcciones misioneros laicos destinados á sustituir á los misioneros católicos.

¡Valiente civilizacion será la predicada por los partidarios del amor libre!

Una casa de fundicion de Vitoria ha presentado solicitud de patente invencion por un nuevo procedimiento mecánico para el volteo de campanas, sin necesidad de emplear al hombre en esta tarea, como ahora se hace.

El procedimiento es muy ingenioso, y ademas de ahorrar fuerza, evitará alguna de esas desgracias que ocurren en los campanarios por imprudencia de los que á ellos suben á repicar.

El señor arcipreste de Huelva y su partido ha tenido la feliz idea de proponer, ante la Comision ejecutiva del centenario de Colon, la coronacion solemne de la Virgen de la Rábida, ante cuya imagen se postraron Colon y los Pinzones la misma madrugada de su partida para el descubrimiento de América.

En algunos países en que se habla idioma ingles es costumbre poner á los niños el nombre de un personaje cualquiera, para demostrar de este modo la admiracion y simpatía de la familia del recién nacido.

Un habitante de Baltimore, haciendo uso de esta gracia, ha encontrado una verdadera mina de oro en el Senado de los Estados-Unidos.

Ha elegido á los 35 senadores más ricos. A

cada uno de ellos le ha escrito una carta anunciándole que con el mayor placer vería que cada uno de los referidos, senadores fuese padrino de su recién nacido, lo cual sería un honor para el niño, para el padre y para la madre.

Los 35 senadores, encantados con este testimonio de admiración, han enviado al padre de la criatura soberbios regalos. El vicepresidente del Senado, Mr. Morton, que es uno de los padrinos, le ha mandado una copa de plata, y todos los senadores padrinos, además de un objeto de valor, han remitido también al aprovechado papá un billete de 5 á 100 dollars.

Esta historia ocupa la atención de los norteamericanos, que relatan las ganancias realizadas por el padre del recién nacido.

—i—

Los periódicos de Berlín se deshacen en elogios de nuestro compatriota Sarasate. En 29 del pasado dió el célebre violinista su primer concierto, al que seguirán ó habrán seguido ya otros dos: en todos ellos figura en el programa la señora Marx. Las piezas que más han entusiasmado á los berlineses han sido un nocturno de Chopin, y un canto español titulado *La molinera*, composición del mismo Sarasate. Respecto de la primera, dice la *Norddeutsche A. Zeitung* que produjo mayor impresión que cualquier pieza de concierto de Saint-Saens ó de Bruch. Los aplausos, lluvias de flores y coronas no escasearon,

como prueba del entusiasmo musical despertado por nuestro paisano.

—i—

En el reino de Wurtemberg hay unos socialistas que en nada se parecen á los que por acá tenemos. Acaban de publicar sus jefes más conocidos y caracterizados un manifiesto en el cual piden el restablecimiento de todas las Ordenes religiosas en aquel reino. Dicen que, si para sí mismos piden libertad, no pueden negarla á los frailes y monjes que la necesitan para formar sus comunidades. El manifiesto publicado en Stuttgart ha llamado la atención de todo el mundo, y tal vez es el único fenómeno de esta especie en los anales del liberalismo y socialismo.

—i—

El gran telescopio de 40 pulgadas que se construye actualmente para el Observatorio que ha de erigirse en el pico Wilson, en California, constituirá una de las grandes curiosidades de la Exposición de Chicago.

El objetivo, en el que trabajará, asiduamente el célebre Clark, de Boston, tendrá un diámetro que sobrepujará en cuatro pulgadas al del Observatorio de Lick, el mayor que hasta ahora existe en el globo.

Este inmenso lente costará 300,000 pesetas. El telescopio completo con su montura exigirá un gasto de 650,000 y el Observatorio con su cúpula 150.000.

Se trata, pues, de un millón de pesetas, necesarias para la instalación del nuevo establecimiento astronómico que se proponen edificar los americanos, que de día en día van ocupando con mejor derecho que nadie el primer puesto en cuanto se refiere á la ciencia celeste.

SECCION PIADOSA

INTENCION PARA FEBRERO

RESPECTO Á CUANTOS TIENEN AUTORIDAD DE DIOS

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que manifestemos en palabras y obras el respeto que se debe á toda autoridad, mientras no mande cosas contra Dios.

PROPÓSITO

Señalarse en la obediencia debida á nuestros respectivos superiores.

SECCION DE ANUNCIOS

LIBRERÍA CATÓLICA

(CALL, 1.-PALMA)

LAS MUJERES

EN LA

FRANCMASONERÍA

Obra tan interesante, debida á la pluma del célebre converso Leo Taxil, se reparte semanalmente en cuadernos de 24 páginas, y el precio de cada cuaderno es de dos reales.

Se admiten suscripciones.

ALMANAQUES
DEL
SAGRADO CORAZÓN
Los hay desde 2 y 1/2 á 5 reales uno.

DÁMASO RIPOLL

ESCOLAR APROBADO

DE LA

COMPAÑIA DE JESUS

Hay ejemplares en venta.

LIBROS EN VENTA

Historia de la extincion y restablecimiento de la Compañía de Jesus, por el Padre Cappa, de la misma Compañía: 3 tomos, á 3 pesetas, en rústica.

La Inquisición Española, por el Padre Cappa: un tomo, á tres pesetas, en rústica.

Lecturas populares, cuentos de buen humor, por Claravana: tres tomos, á 3 pesetas.

Opúsculo, que contiene todo el oficio y la misa de difuntos, los siete salmos penitenciales y la letanía de todos los Santos, impreso con letra grande y esmerada edición, en latin: á 0'50 pesetas, en rústica.

¡Adelante en el terreno católico!, por Miriam, ó sea segunda parte del folleto *¡Firmes!*, por el mismo autor: á 75 céntimos de peseta.

El Apostolado Seglar ó Manual de Propaganda Católica, por D. Félix Sardá y Salvany.

¿HASTA TEATRO?

Conferencia leída en la inauguración de la Sección dramática de la Academia católica de Sabadell, por don Félix Sardá y Salvany, Pbro. Consiliario de la misma y Director de la «Revista popular».

En esta interesante Conferencia demuestra el Autor el gran valor del teatro como medio educativo, y establece la diferencia entre el teatro bueno y el malo, según que sean malos ó buenos los fines que se propone y los medios con que á dichos fines se dirige, justificando al propio tiempo á las Asociaciones católicas que lo utilizan para la propaganda de las buenas costumbres.

Un opúsculo en 8.º, á 10 cént. el ejemplar, una peseta la docena, y 10 el ciento. Hállase de venta en la *Librería y Tipografía católica*, calle del Pino, 5, Barcelona, y en casa de los señores Corresponsales de la misma.

Correos

SALIDAS.—Domingo, 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 4 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 4 tarde, Valencia.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 7 m., Valencia.—8 mañana, Mahon por Alcudia.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—4 t., Barcelona por Alcudia.—Sábado, 7 mañana, Barcelona.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.

PEQUEÑECES

A 5'50 pesetas, en rústica y 3'50 encuadernados.